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Новая линия вступила в строй
П а Ц имлянском винзаводе вступила в строй вторая л и 

ния непрерывной ш ампанизации вина «Донского игристого». 
Это ласт возможность увеличить выпуск готовой продукции 
за полугодие на 300 тысяч бутылок.

Линия смонтирована на месяц раньш е запланированного 
срока. 3  этом больш ая заслуга механика Н. Н. Карагот, бри
гадира слесарей И. Е. А ж накина, газоэлектросварщ ика С. И. 
Гаврилова и других.

В. ЛЮ БОМУДРОВА, и. о. главного инженера.

Сообщение ТАСС Исследование Луны продолжается
Советская автоматическая станция «Зонд-7» возвратилась 
на Землю. Программа полета выполнена.

_ 14 августа 1969 года успешно завер-
ълиен новый космический эксперимент в 

советской программе исследования 
Луны.

Стартовавшая 8 августа автоматиче
ская станция «Зонд-7» облетела Луну 
и, выполнив большой объем научно- 
технических исследований и экспери
ментов, совершила управляемый спуск 
в атмосфере Земли и мягкую посадку 
в заданном районе территории Совет
ского Союза южнее города Кустанай.

Как уже сообщалось, автоматиче- 
1 ская станция «Зонд-7» была выведена 

на орбиту искусственного спутника 
Земли и в расчетное время, после 
включения разгонного блока, вышла 
на траекторию полета к Луне. 11 авгу
ста после проведения коррекции траек

тории станция совершила облет Луны.
По трассе полета проводились науч

ные измерения физических характери
стик космического пространства, Луны 
и окололунного пространства, а также 
фотографирование Земли и Луны на 
различных удалениях.

В программу полета входило выпол
нение широкого круга технических экс
периментов по отработке усовершенст
вованных бортовых систем и агрегатов 
станции:

— системы управления движения с 
использованием бортовой электронно- 
вычислительной машины, обеспечиваю
щей оптимальный закон управления на 
всех этапах полета станции;

— высокоточных систем астроориен
тации;

— бортовой аппаратуры дальней ра
диосвязи для приема и передачи инфор
маций со станции и регистрации пара
метров ее движения;

— телеметрической системы для 
контроля функционирования бортовых 
систем станции;

— средств радиационной защиты 
космических кораблей и контроля доз 
радиации внутри спускаемого аппа
рата.

Спуск станции «Зонд-7» в атмосфере 
Земли проходил по траектории с ис
пользованием аэродинамической подъ
емной силы. Перед входом в атмосфе
ру по команде от программно-времен
ного устройства от станции отделился 
спускаемый аппарат. После двойного 
погружения в атмосферу в результате

аэродинамического торможения ско
рость полета спускаемого аппарата бы
ла снижена от второй космической (бо 
лее 11 километров в секунду) до 200 
метров в секунду. На высоте 7,5 кило
метра была введена в действие пара
шютная система. Непосредственно перед 
приземлением автоматически включи
лись двигатели мягкой посадки.

Программа полета советской авто
матической станции «Зонд-7» полно
стью выполнена. Сделан новый шаг в 
отработке космических средств для 
всестороннего изучения Луны и около
лунного пространства. Получены но
вые опытные данные о работоспособ
ности усовершенствованных систем 
станции и научные результаты по ис
следованию космического простран
ства.

По реш ению  бю ро Р К  К П С С , исполком а райсовета и 
райком а проф сою за работников сельского хозяйст ва и заго 
товок на  Д о ску  почета газеты сЛ ени н ец » заносятся следую 
щ ие передовики  соревнования на уборке урож ая:

15. Рубанов Анатолий Филиппович— механизатор кол
хоза «40 лет О ктября», подобравший за 18 рабочие 
дней валки на площ ади 298 гектаров и намолотивший 
345 тонн зерна.

1S. Туголуков Валентин Николаевич— механизатор 
колхоза «40 лет О ктября», подобравш ий за время убор
ки ва пки на площади 435 гектаров и намолотивший 443 
тонны зерна.

17. Железниченко Николай Семенович— механизатор 
Цимлянского откормсовхоза, подобравший за семь дней 
валки на площади 225 гектаров и намолотивший 241 
тонну зерна.

Б комиссии по выработке проекта нового Примерного 
Устава сельскохозяйственной артели ^ 'п одготовк е  
Т ретьего В сесою зн ого  съ езда  колхозников
Комиссия по выработке про

екта нового Примерного У ста
ва сельскохозяйственной арте
ли и подготовке Третьего Все
союзного съезда колхозников 
утвердила П оложение о поряд
ке проведения выборов делега
тов на Третий Всесоюзный 
съезд  колхозников. В РС Ф С Р, 
Украинской С С Р, Белорусской 
СС Р, Узбекской С С Р и К азах 
ской С С Р делегаты  на Всесо
юзный съезд  будут избираться 
на конференциях колхозников 
областей, краев и автономных 
республик, а в Грузинской 
СС Р, Азе р б а й д  ж  а н с к о й

ССР, Л и т о в с к о й  С С Р,

М о л д а в с к о й  С С Р ,  Л а т 
вийской ССР, Киргизской ССР, 
Тадж икской С С Р, Армянской 
ССР, Туркменской С С Р и Эс
тонской С С Р— на республикан
ских съездах  колхозников. П о
ложением установлена норма 
представительства на Всесою з
ный съезд— один делегат ог 7 
тысяч членов колхоза.

Д л я  подготовки и проведе
ния республиканских съездов, 
конференций колхозников ок* 
ругов, автономных республик, 
краев и областей и районных 
собраний представителей кол
хозов образую тся комиссии,

которые устанавливаю т поря
док выборов и нормы пред
ставительства.

Д елегатам и  на окружные, 
областные, краевые, АССР кон
ференции, республикаиск н е  
съезды  и Всесоюзный съезд 
колхозников избираю тся чле
ны колхозов.

Рекомендовано провести р ай 
онные собрания представите
лей колхозов, окружные, об
ластные, краевые и АССР кон
ференции и съезды колхозни
ков союзных республик в те
чение сентября— первой поло
вины ноября 1969 года.

Отклики на статью Е, Блиновой „Дважды в г о д лета не бывает"    ~

От этого мы только выиграем
С большим интересом мы 

прочитали статью бригадира- 
овощ евода совхоза Донской 
Героя Социалистического тру
д а  Е. Блиновой «Д важ ды  в 
год лета не бывает». Считаем, 
что Е. Блинова поднимает в 
ней очень важ ны е вопросы из 
жизни села.

Действительно, разве можно 
земледельцам работать в р а з 
гар полевых работ по семь ч а
сов. Ведь, чтобы вырастить вы 
сокие урож аи зерна, плодов, 
овощей нам, начиная с весны 
к* до осени, приходится посто
янно спешить. Н адо вовремя 
ПОДГОТОВИТЬ почву, сорняки

уничтожить, посеять. А уж кох- 
д а  выращ ен урож ай, и плоды 
нашего труда налицо, то непро
стительно начинать рабочий 
день в 9 часов утра и заканчи
вать в 16 часов. П отеряеш ь 
день-два, потом не наверста
ешь. П ропадет затраченный 
за год труд земледельца.

У нас такое случается часто. 
Н а овощную плантацию  мы 
попадаем иногда в девять ч а 
сов утра. И не по нашей вине. 
Руководители совхоза не вы 
деляю т транспорт. Вот нам и 
приходится ходить пешком по 
три километра. С тараем ся и 
работу  закончить раньш е обы ч

ного, потому что женщины, 
работаю щ ие на плантации, в 
основном семейные. Д ом а дел 
немало, а на ходьбу надо з а 
трачивать около часа.

Обидно нам и за урож ай, и 
за свой труд. В этом году 
фруктов в саду уродилось не 
так  уж  много, но и те сберечь 
не можем. Собрали на днях 
яблоки. Ящиков нет. Свалили 
плоды в несколько куч. И х не 
убирают. Л еж ат  под солнцем, 
портятся.

О вощ ная плантация у нас 
невелика, всего несколько гек
таров. У рож ай овощей вы ра
щен неплохой. Но и его не мо

жем своевременно убрать. 
Огурцы стареют. Выберем их, 
а транспорта для отправки 
пет. Л еж ат  такж е в кучах, 
гниют. Сейчас собираем поми
доры. Они только начали со
зревать. П оэтому мы управля
емся собрать спелые за семь 
часов. Но опять-таки доста
вить их на склад не так  прос
то. Н ет тары. Н ет и транспор
та. Вот и сидим без дела 
иногда по два-три часа, ож и
даем  машину. Д ело  услож нит
ся, когда начнется массовое 
созревание помидоров.

Мы не заинтересованы и в 
том, чтобы работать больше

семи часов— оплата труда по
ставлена так, что не стимули
рует переработки.

Д ум аем , что было бы целе
сообразно с началом полевых 
работ, особенно в период убор
ки урож ая, рабочий день в се
ле удлинить. Конечно, людей в 
этом надо материально заин
тересовать. М ожно, например, 
зимой, когда фронт полевых 
работ сворачивается, предо
ставлять удлиненные оплачива
емые отпуска, или применять 
другие меры поощрения.

В общем надо сделать так, 
чтобы не было потерь урож ая. 
От этого все мы только выиг
раем.

А. ПАВЛОВА, А. РАНЕ- 
ВИЧ и другие рабочие 
плодоовощной бригады 
Романовского рисосов- 

хоза. ____ ; , J  .  л
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Второй год выпускает автомобильные контейнеры Волгодон
ской опытно-экспериментальный завод. Отлично трудится здесь 
электросварщик Валентин Бурлаков. Каждый день он сваривает не 
менее пяти контейнеров, при плане четыре.

НА СНИМКЕ: В. Бурлаков. Фото А. Бурдюгова.

Беседы 
и лекции 

для 
трудящихся

0  ВО  В Р Е М Я  п о левы х  ро
бот пора на селе горячая. 
С вободное время у  лю д ей  ог
раничено. Вот тут-то и неоце
нима помощ ь лекторов-об- 
щ ест венников. [ !

Об этом хорош о помнит 
И . Г. Д енисенко  — за вед ую 
щ ий парткабинетом строитель
ны х организаций «Ростсель- 
строя». Только в  этом году  с 
лекциям и  и беседами о меж ду
народном  полож ении он вы
ступил в птицесовхозе имени 
Черникова, в овощ есовхозе  
«В олгодонской», в винсовхо-  
за х  « Октябрьский», <гБ ольш ое- 
ский», «■К раснодонский», « Д у -  

бенцовский».

Постоянно выступают перед  
тружениками села  ком м уни
сты И. Т. Д о р о хо в  и Н . Н . 
J1 евш ий ( «Южтехмонтаж») .

ф  Д Л Я  Р А Б О Ч И Х  и с л у 
ж ащих Ц им лянского  завода  
игристых ви н  лектором облает . 
наго общества «гЗ н а н и е» тов. 
Ф илоновы м  прочитана лекц и я  
о меж дународном  полож ении. 
Рабочие и служ ащ ие прослу- 
ли  ее с больш им  интересом, 
они за д а ли  м ного вопросов, 
на которые п о луч и ли  исчерпы 
ваю щ ие ответы.

Ответственность депутата
Н ак аз  избирателя... Эти два 

слова составляю т в нашей 
стране очень высокое, ответ
ственное понятие. Д л я  людей 
которых народ сделал своими 
избранниками, это понятие ста
новится законом, на претзоре- 
ние в жизнь которого направ
лена вся их деятельность.

Обсуждению хода выполне
ния этого закона и было посвя
щено заседание исполнитель
ного комитета Волгодонского 
городского Совета, состоявш е
еся 14 августа.

Н акануне заседания по всем 
избирательным округам прош 
ли встречи-отчеты депутатов 
перед избирателями. Вопросы 
и замечания, сделанные во 
время этих встреч, такж е ста
ли предметом обсуждения гор
исполкома. Н а заседание были 
приглаш ены руководители про
мышленных предприятий и 
строительных организаций го
рода, комбината бытового об
служ ивания и других учреж де
ний и служ б, от которых п ря
мо или косвенно зависело осу
щ ествление мероприятий по вы
полнению наказов избирателей.

М ероприятия эти были ylr 
верждены второй сессией го
родского Совета, состоявш ей
ся седьмого м ая 1969 года. З а  
время, прошедшее с тех пор, б 
нашем городе, при содействии 
депутатов горсовета, продела
на нем алая работа. П ервая з а 
бота, как  всегда, была о д е
тях. Почти во всех ш кола* и 
классных комнатах установле
ны светильники дневного све
та. В десятом квартале начато 
строительство новой школы на 
960 мест. Закончено строитель
ство детского садика на НО 
мест, в парке «Ю ность» у ст а 
новлены детские аттракционы. 
Заканчивается монтаж  линии 
электроосвещ ения по улице 
Вокзальной, заменяю тся бор
дюры и делаю тся другие, р а 

боты по благоустройству улиц 
города.

Определенные усилия в улуч
шении обслуж ивания горожан 
внесли и работники торговли. 
Построено летнее кафе во вто
ром квартале, реконструирова
на столовая №  3— здесь открыт 
ресторан. П роизведены капи
тальный ремонт и реконструк
ция магазинов горторга в по
селке Ново-Соленый: они с т а 
ли светлее, просторнее, их 
оформление и оборудование 
теперь соответствуют современ
ным требованиям.

Выполнен и еще целый ряд  
мероприятий, разработанны х 
на основе наказов избирателей. 
Все они направлены на улуч
шение обслуж ивания, на повы
шение общего уровня благо
состояния трудящ ихся города.

Но, говоря о том, что сд ела
но, нельзя забы вать и о нере
шенных вопросах. И на засе
дании горисполкома им было 
уделено особое внимание.

М ожно перечислить немало 
добрых дел, которые выполни
ли для своего города химики. 
Но, вложив, например, много 
сил в сооружение зам ечатель
ного Д ворца культуры «Ок
тябрь», они вот уж е в течение 
двух лет не могут сдвинуть с 
места решение вопроса по б л а
гоустройству площ ади и пар
ка у этого Д ворца. П арк  «П о

б е д а »  может стать любимен- 
шим местом отдыха волгодон
цев— но он запущен.

И, наконец, до сих пор в 
буграх и выдолбинах р азр у 
ш енная еще весной улица В о л 
годонская— а ведь она тож е за 
креплена за химкомбинатом.

Комиссия, проверяю щ ая вы 
полнение наказов избирателей 
— от ее имени выступил на ис
полкоме депутат Ю. И. Феде- 
рякин— отметила и другие не
достатки и упущ ения. В их 
числе— медленное строительст

во II очереди теплотрассы 
(ответственные т. М ихайлов, 
директор ТЭЦ, и т. Ш пачепко, 
начальник СУ-1), вызываю 
щ ая много нареканий со сто
роны горожан работа узла свя
зи (тт. Б атраков и Япры ниев). 
У магазинов №  2 и в поселке 
Ш люзы до сих пор не установ
лены телефоны-автоматы, а 
существующие работаю т плохо; 
оставляет ж елать  лучшего и 
техническая сторона организа
ции радиопередач.

Без долж ного чувства от
ветственности относятся к н а
казам  избирателей руководи
тели участка «Волгодноскмеж- 
райгаз» (тт. Хижняков, Чер- 
н ощ еков). Ничего до сих пор 
не сделано лесокомбинатом 
по благоустройству переулка 
Ц имлянского в поселке Ново- 
Соленом (директор комбината 
т. М андровский, заместитель 

директора по быту т. Еськин).

Горбыткомбинатом (т. Ка- 
чурин) до сих пор не начато 
строительство нового дома бы 
та, горкоммунхозом не был 
решен вопрос с оборудованием 
детского пляж а.

Во всем этом сказы вается— 
что было отмечено и на засе
дании исполкома— и недоста
точный контроль отделов ис
полкома за выполнением н а
казов избирателен.

Н а заседании было принято 
решение, обязываю щ ее отделы 
исполкома, промышлен а ы е 
предприятия и учреждения рез
ко улучшить работу по вы пол
нению наказов избирателей, 
обеспечить широкое привлече
ние к этому самих избирате
лей, изучать и поддерж ивать 
все ценные предложения и н а
чинания волгодонцев, направ
ленные на улучшение благо 
устройства города и обслуж и
вания населения.

О БЩ ЕС ТВЕН НЫ Й  СМОТР РЕЗЕ Р ВО В

МОЖЕТ БЫ ТЬ Ш \\\\)
Коллектив цеха рудничной 

стойки Волгодонского лесопе
ревалочного комбината зани
м ает первое место на пред
приятии по выполнению плана 
семи месяцев. Выполнение его 
обязательства по повышению 
производительности труда идет 
.успешно.

Этому успеху способствует 
то, что люди здесь творчески 
подходят к делу. Внедрено, 
например, немало м ероприя
тий, позволяющих наиболее, 
рационально использовать по
ступающую древесину. Одним 
из них является таблица р а 
циональной распиловки леса. 
Ond разработана коллективом 
цеха н используется наравне с 
таблицами ГОСТа. В ней по- 
казанр, как  наиболее эконом
но можно раскроить поступа
ющее руддолготье разной дли
ны и диам етра.

Т акая творческая инициати
ва коллектива цеха проявляет
ся н в другом. Взять хотя бы 
такой факт. Грузчики брига
ды Бориса Чистякова второго 
августа по доброй воле зад ер 
ж ались на несколько часов 
после работы, чтобы не до
пустить простоев вагонов.

З а  эти «нерабочие» часы 
они загрузили 350 кубических 
метров древесины, то есть вы
полнили семь дневных норм 
на трйх человек.

И все же, отмечая энтузи
азм рабочих, хочется сказать, 
что результаты  их труда могли 
быть еще выше.

В цехе вот уж е несколько 
месяцев бездействует полуав
томат АЦ-1 по распиловке 
древесины. За это время р а б о 
те на нем обучено по одному- 
два человека в смене. Д а  и 
то станок используется от слу
чая к случаю. В основном 
распиловка п р о и з в о д и т с я  
вручную. М ежду тем норм аль
ная его эксплуатация позво
лила бы высвободить в к а ж 
дой смене по одному рабоче
му— ведь рабочих рук в цехе 
не хватает...

Вы зывает нарекания рабо
чих и организация труда па 
контрольных зам ерах  древеси
ны. Д ело  в том, что несколь
ко раз в месяц при поступле
нии в цех новой партии леса 
необходимо произвести конт
рольный замер для более точ
ного определения кубатуры. В 
этом принимают участие пред
ставители Волгоградского и 
Волгодонского рейдов. Н ам  
пришлось присутствовать при 
одном из таких замеров.

В положенное время рабо
чие цеха были готовы прини
м ать смену и приступать к р а 
боте. Но не оказалось пред
ставителей одного из рейдов. 
Они появились примерно че
рез час. Н а «раскачку» уходит 
еще около получаса. После 
того, как  прошел первый пу
чок леса— снова остановка: 
подсчитывается количест в о 
пропущенной древесины. Это 
заним ает минут двадцать... И 
такие остановки случаются 
несколько раз за день. П равда, 
хотя рабочим и сниж аю т в день 
контрольных замеров сменное 
задание на 15 процентов и уве
личивают на столько ж е р а с 

ценки, им приходится напря
гать все силы, чтобы выполнить 
к концу смены задание. И все 
из-за безответственного отно
шения к своим обязанностям 
представителей рейдов и от
сутствия контроля за их раб о 
той.

Этот вопрос часто подни
мался руководством цеха в 
управлении комбината. Но к а 
ких-либо изменений пока пе 
произошло: смены ведь за д а 
ние выполняют— что, мол, еще 
надо?

Ну, а раз «план все равно 
дается», так  о вводе в дейст- 
вне глубинных резервов, об 
условиях труда и вовсе не обя
зательно беспокоиться— во в ся 
ком случае о таких «мелочах», 
как освещение цеха. Люди це
лую смену находятся в полу
мраке: помещение освещено
всего несколькими лам почка
ми, находящ имися высоко под 
потолком. К азалось бы, чего 
проще — заменить их более 
мощными или добавить еще. 
М ожно было бы, конечно, по
заботиться об этом во время ( 
прошедшего нынешним летом 
капитального рем онта— а то и 
оборудовать цех более совре
менными светильниками. Но 
все осталось без изменений.

Или еще факт. В цехе есть 
такая  специальность—транс- 
иортерщица. П оступаю щ ее руд- ,  
долготье женщ ина с цепного ^  
транспортера сталкивает на 
наклонную площ адку— «казен
ку», откуда бревно скаты вает
ся на ленточный транспортер. 
При сталкивании бревно по 
правилам надо подцепить за 
торец. Но при этом нужен по
мощник, а на этой операции 
работает один человек. П оэто
му ему приходится тянуть 
бревно крюком за середину, а 
когда оно начинает скаты вать
ся— перепрыгивать через него.
Тут уж  прямое наруш ение тех
ники безопасности: чуть з а 
м еш кался— и м ож ет случиться 
несчастье. Д а  и напряжение, с 
которым приходится работать 
транспортерщ ице, приводит к 
быстрой утомляемости, к сни
жению производительности  
труда...

Больш им упущением руко
водства цеха является то, что 
рабочие до сих пор не знаю т 
результатов соревнования с 
другими сменами и бригадами. 
Д оска показателей не заиол- ч» 
нена с самого н ачала месяца.
Д о  рабочих не доведен план 
на месяц. Социалистическое 
соревнование м еж ду участ
ками организовано формально 
и совершенно не имеет глас
ности.

А все это, вместе взятое, яв 
ляется тормозом в работе лю 
дей. Н а предприятии развер 
нулось движение за использо
вание внутренних резервов 
производства, и рядом с этим 
как  бы не замечаю тся все те 
упущ ения, о которых здесь 
сказано. Л иквидация ж е пере
численных Недостатков даст 
дополнительные возможности 
повышения производительнос
ти труда.

В. А. ПЕРСИЯНОВ —
слесарь, Н. 3. МУСТА
ФИНА — р а зм е т ч и ц а ,
А. Н. РАТМАНОВ—мас

тер, Г. ЮЗ И КО В А—сотр. **
редакции. . . . . . .
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организации овощесовхоза «В о л го д о н с к о й »В партийной
Лекции и беседы 
в бригадах
О диннадцать лекции прочитал для 

работников совхоза старший препода
ватель Новочеркасского инженерно
мелиоративного института И. Ф.  Ар- 
жановский. Его лекции были посвя
щены меж дународному положению 
СССР и меж дународному Совещанию 
коммунистических и рабочих партий в 
Москве.

Их прослуш али рабочие первой и 
второй огородных бригад, первой, вто
рой и третьей молочнотоварных ферм, 
рабочие, служ ащ ие и инженерно-тех
нические работники гараж а , МТМ и 
стр^йбригады, всего около 400 человек.

Сгаыше двухсот человек прослушали

доклад председателя районного коми
тета народного контроля М. К. А лек
сеева о международном Совещании 
коммунистических и рабочих партий 
в Москве. С этим докладом он высту
пил в клубе хутора Лагутники, в садо
водческой бригаде, в гараж е и МТМ.

Цикл бесед на тему «О сохранности 
социалистической собственности» провел 
в бригадах участковый уполномо
ченный Ц имлянского РО В Д  по Р о м а
новскому сельсовету М. П. Целиков.

Впереди — 
студенты-коммунисты
С 10 июля по 1-е августа в совхозе 

находилась группа студентов первого 
курса гидрофака Новочеркасского ин
женерно-мелиоративного института в

количестве 110 человек. Они помогали 
труж еникам совхоза выполнять сель
скохозяйственные работы. Студенты 
трудились на овощных плантациях сов 
хоза, выполняя работы по прополке 
сельхозкультур, на уборке урож ая ово
щей.

Новочеркасцы проделали большую 
работу и оказали  совхозу значитель
ную помощь в борьбе за высокий уро
ж ай овощей. О тмечая дружную  работу 
всех студентов, следует особо назвать 
наиболее отличившихся студентов-ком- 
мунистов и комсомольцев — комисса
ра ш таба отряда 14 группы, коммуни
ста М ихаила Донских, старосту Д м ит
рия М елехова, комсорга Н иколая Ко- 
ротеева, старосту 16 гру7ппы Валентина 
Кособокова, студентов Петра П ере
лет, Георгия Рыбина, Екатерину Л а 

рину и многих других.
В соревновании среди групп отряда 

первое место заняла 14 группа.
Н а вечере-встрече трех поколений 

совхоза, куда были приглашены и сту
денты, партком, дирекция и рабочком 
профсоюза вручили этой группе Почет
ную грамоту и вынесли горячую б ла
годарность за добросовестный труд.

Н аряду с хорошей производственной 
работой студенты и преподаватели ин
ститута принимали деятельное учас
тие в общественной и культурной ж и з
ни совхоза. Многие из них оказы вали 
помощь в выпуске стенгазет и боевых 
листков, проведении физкультурно
спортивной работы, бесед, лекций и 
докладов.

В.КЛЕЙМЕНОВ,
секретарь парткома совхоза.

Опора сельского Совета

Наряду с другими работами, связанными с подготовкой к зи
ме, в колхозе «Клич Ильича.» на центральной усадьбе решили хо
рошо отремонтировать всю водопроводную систему. Вместо ста
рых износившихся водопроводных колонок здесь будут установлены 
новые.

Благодаря труду слесарей-сантехников Д. Н. Скирдачева и 
пенсионера II. С, Василенко (на снимке) одиннадцать колонок из 
18 уже заменены.

Фото А. Бурдюгова.

Сельские рационализаторы

В марте текущего года\ д е
путаты М аркинского сельбрве- 
та на очередной сессии заслу
шали и обсудили вопрос «О 
ходе выполнения обязательств 
по строительству культур!го

товых объектов в населеи- 
frniX пунктах, принятых в честь 
100-летия со дня рождения
В. И. Ленина». С разу ж е пос
ле сессии депутаты сельского 
Совета совместно со своим а к 
тивом и общественными орга
низациями включились в р а 
боту по претворению в жизнь 
пр'ЦЫятых решений.

Хорошо работает депутат
ская группа хутора П арш ико 
ва. Ее руководитель депутат 
т. П оляков Б. П. систематичес
ки и умело направляет д е я 
тельность группы. К )тримеру, 
для того, чтобы ускорить окон
чание строительства Парш и- 
ковскои восьмилетней школы и 
ввод ее в эксплуатацию  к но
вому учебному году, эта депу
татская группа совместно с 
водительским комитетом ор
ганизовала родителей на о к аза

н и е  помощи строителям. Д е
путаты провели определенную 
разъяснительную  работу сре
ди населения, и люди, не ^ ч и 
таясь со временем, выходили 
на субботники и воскресники. 
Помимо типовой двухэтаж ной 
школы на 320 мест такж е в 
стадии заверш ения находится 
детский сад  на 90 мест, пять 
жилых домов, магазин на два 
рабочих места и клуб в хуто
ре,-Ломовцеве.

Заслуж ивает внимания и р а 
бота депутатской группы ху
тора Ж елезнодорожного. Руко
водитель группы т. Н. Ф. Ас
тахов, находясь в постоянном 
контакте с профсоюзной орга
низацией Черкасского хлебо
приемного пункта и Ч еркас
ской железнодорожной стан
ции, ни на минуту не забы вает 
наказы  избирателей. Д епутат

С И ГН АЛ И ЗИ РУ ЕТ СЛ У Ж БА  
З А Щ И Т Ы  РАСТЕНИЙ

Опасный
карантинный
сорняк

ская группа, руководима-»! 
Н. Ф. Астаховым, принимала 
непосредственное участие в 
капитальном ремонте клуба, 
водопровода, колодца. А ког
да наступила горячая пора 
уборки урож ая, депутаты о р 
ганизовали людей на выполне
ние сельскохозяйственных р а 
бот и вели их за собой.

П остоянная связь с жизныо, 
чувство ответственности п дол 
га перед избирателями позво
ляю т депутатским группам и 
комиссиям поднимать и ре
ш ать животрепещ ущ ие вопро
сы жизни села. Так, и конце 
минувщего месяца по инициа-

Советское
строительство

тиве членов сельскохозяйст
венной комиссии был вынесен 
на рассмотрение сессии вопрос 
о состоянии и м ерах по улуч
шению использования и х р а 
нения сельскохозяйственной 
техники в колхозах «И скрами 
«Клич И льича».

Сессия проходила активно, 
по-деловому. В прениях 
выступило семь человек. Вы
ступающие отмечали, что па 
территории мастерских и в 
склад ах  сельхозтехника, и зап 
части хранятся небрежно. В 
мастерских правила внутрен
него распорядка отсутствуют, 
в связи с чем отдельные м еха
низаторы наруш аю т трудовую 
дисциплину, сры ваю т график 
работ.

Сессия сельского Совета вы 
несла соответствующее реш е
ние, наметила срок его испол
нения и создала комиссию в 
составе трех инженеров хо
зяйств и нескольких депутатов. 
Комиссия приступила к работе.

Но этим не ограничиваетс :1 
деятельность сельского Сове
та . Учитывая необходимость

В нашей местности встречает
ся повилика двух видов; полевая 
и одностолбиковая.

Повилика не имеет корней и 
живет за счет других растении, 
довольно быстро размножаясь. В 
бооьбе с повиликой можно при
менять механические, агротехни
ческие и химические меры.

Чтобы полностью избавиться от 
повилики, следует предупредить 
обсеменение зараженной площади, 
а также тщательно убирать части 
стеблевой повилики, так как если 
на площади останется хотя бы

соверш енствовать стиль и м е
тоды своей работы, мы ищем 
доступные формы учебы депу
татов. В прошлом месяце, н а
пример, провели заочный сс- 
минар с депутатами сельского 
Совета на тему: «Об участии в 
коллективных формах дейст
вий народных избранников;'. 
Семинар помог депутатам  в 
работе и мы намерены это 
нужное начинание развивать 
и дальш е. ,

Привлечение депутатов и 
других трудящ ихся к актив
ному участию в работе Сове-, 
та, постоянное укрепление св я 
зей с массами, повышение тре
бовательности к членам испол
кома, к руководителям хо
зяйств и организаций, распо
ложенных на территории Со
вета — все это позволяет под
нять роль Совета в решении 
хозяйственных и культурных 
задач.

Согласно плану основных 
организационно-массовых ме
роприятий, утвержденных д е
путатской партийной группой, 
20 августа на исполкоме бу
дут слуш аться вопросы: «О
ходе выполнения культурно- 
массовых мероприятий по под
готовке к 100-летию со дня 
рож дения В. И. Ленина» и «О 
состоянии и м ерах улучшения 
торгового обслуж ивания тру
дящ ихся М аркинского сельско
го Совета». Здесь тоже ш иро
кое поле деятельности для н а
шего актива.

П ретворяя в жизнь поста
новление Ц К  КПСС, об 
улучшении деятельности сель
ских и поселковых Советов, 
исполком нашего Совета повы
ш ает активность депутатов и 
всех трудящ ихся в борьбе :;а 
достойную встречу 100-летил 
со дня рож дения В. И. Ленина.

Р. СЕМЕН ЦОВА, 
председатель исполкома 
Маркинского сельского 

Совета.

маленькая часть ее стебля, как 
он снова приживается и быстро 
разрастается.

Там, где есть повилика, надо 
скосить траву на высоте не ме
нее 3—4 сантиметров или пропо
лоть ее до начала цветения сор
няка. Скошенную массу высу
шить и после сжечь, а если есть 
отработанное масло, то облить 
им и также сжечь.

Для предупреждения появления 
всходов повилики, в очагах зара
жения надо перекопать или пе
репахать землю на глубину не

Николай Иванович Ж итков 
работает слесарем колхозной 
машинно-ремонтной м астер
ской. Свой долг ремонтника 
видит в том, чтобы быстрее и 
лучше отремонтировать м еха
низм или узел. Пытливый и 
любознательный, он является 
активным рационализатором. 
Внес предложение по рестав 
рации передней крышки дви 
гателя трактора «Беларусь». 
Н а его счету и ряд  рацпред 
ложений по ремонту отдельных 
узлов. Б лагодаря внедрению 
его предложений увеличилась 
производительность тр у д  а , 
улучшилось качество работы и 
снижена себестоимость работ.

Раньш е в нашем хозяйстве 
пользовались чугунным котлом 
«Универсал-2». Он был изго-

менее 24 сантиметров.
Повилика быстро погибает под 

действием гербицидов. Приме
нять можно 15-процентный раст
вор железного купороса или ам
миачной селитры. 1,5-2-процент
ный раствор ДНОКа, 3—4-про
центный раствор динитрофено- 
лята аммония, динитрофена или 
нитрофена. Расход раствора всех 
гербицидов — 800—1000 литров 
на гектар. Если после первой об 
работки вновь появляется пови
лика, то опрыскивание повторяют 
той же дозой.

товлен из ряда секций, при 
колебаниях температуры чаете 
выходил из строя. Устранить 
это задум ал  другой наш  раци- 
онализатор Виктор М аксимо
вич Пронин. По его предложе 
нию были изготовлены два 
котла из стальных труб б оль
шого диам етра. Они по своим 
данным превзошли старые 
котлы, оказались более эконо 
мичными. Кроме того, тов 
Пронин усоверш енствовал ряд 
процессов на м онтаж е трубо
проводов.

П ольза, которую приносят 
хозяйству нашц рационализа
торы, несомненна.

П. БОЛДЫ РЕВ, 
заведующий мастерской 

колхоза «40 лет Октября».

Многим руководителям наших 
организаций и предприятий, чле
нам комиссии по борьбе с сор
ной растительностью при горсо
вете были розданы обязательные 
задания, где указывалось, что 
на дайной территории предприя
тия имеется повилика и ее необ
ходимо срочно уничтожить. Од
нако до сих пор задание не вьь 
полняется.

Н. РУТТА,
председатель комиссии но 

борьбе с сорной 
растительностью.



Идет
пионерское

лето

В пионерском 
лагере «Дон»
•  В П И О Н Е РС К О М  Л А 

Г Е Р Е  большое место отводит
ся подготовке к 100-летию со 
дня рож дения В. И. Ленина. 
Н едавно ребята провели у л е
нинского костра пионерский 
сбор: «Если б мог товарищ  
Л енин на Россию поглядеть». 
В ож атая В аля Кузнецова р а с 
ск азала , к ак  Ленин работал 
на станции Р азлив, как  отды
хал . А потом и сами ребята 
рассказы вали  все, что знали о 
Ленине, читали стихи и р ас
сказы , пели песни.

•  В Т О В А Р И Щ Е С К И Х  
встречах по футболу с сосед
ним лагерем  «Л асточка» юные 
футболисты пионерского л аге
ря  «Дон» первую игру вы игра
ли со счетом 11:0, вторую — 
7:0, затем  — 8:0 и 6:0. Гена 
Сухов забил 17 голов. Хорошо 
играл и вратарь  Вова Я нков
ский.

#  В О Д И Н  из дней все по
спешили занять места на эст
радной площ адке. Н ачалось 
состязание веселых и находчи
вых. Н а сцене команда «пира
тов» лагеря «Дон» и команда 
«туристов» лагеря «Ласточка». 
И нтересно проходило состяза
ние, одно задание сменялось 
другим. А когда жюри подвело 
итоги, выяснилось, что победи
ли «пираты».

#  П РО Ш Л А  экскурсия по 
Ц имлянском у морю и реке 
Д он  на теплоходе «Вл. Став- 
ский». Красивые пейзаж и, пе
ние под баян , танцы, услы 
шанные новые веселые ч а
стушки — все это оставило у 
ребят много впечатлений. А 
когда вернулись в лагерь, 
смотрели фильм «Таинствен
ная рука».

Г. АЛФЕРОВА,
совхоз «Потаповский».

И кД р у ж и н ы  
б у д ь  и м  всходу

На Волгодонском химическом комбинате имени 50-летия 
ВЛКСМ организована народная дружина. За 10 лет, про
шедших со дня ее организации, дружинники завоевали заслу
женный авторитет, доверие и признательность народа. Но 
партийные бюро некоторых цехов уделяют недостаточно вни
мания Д Н Д . Результатом этого являются частые срывы де
журств, случаи хищения инструментов.
Добровольная н а р о д н а я  июне— шесть, а в июле

друж ина Волгодонского хим
комбината имени 50-летия 
В Л К С М  насчитывает в своем 
составе 470 человек. Есть 
спецдруж нна при детской ком 
нате милиции, друж ина при 
Волгодонской автоинспекции 
ГАИ, оперативная группа при 
комитете ВЛКСМ  химкомби
ната. Хорошо работаю т спец- 
друж ина при детской комнате, 
друж ины в цехах: П С Ж К Л ’->.\» 
'6, 4, 5, 8, 11 и 14. В перечис
ленных цехах партийные бю 
ро уделяю т долж ное внимание 
работе Д Н Д , и срывов граф и 
ка деж урств не бывает.

А вот в цехе №  7 (началь
ник цеха т. Н икишин И. Е. 
и секретарь партбю ро т. С к л я
ров А. Д .) мало уделяю т вни
мания в работе Д Н Д . Здесь 
почти еж емесячно 19 числа 
наблю даю тся срывы граф ика 
деж урства дружинников. 'Гак, 
вместо 15 членов Д Н Д  в фев
рале  деж урило только четыре, 

в апреле— пять, в м ае— 10, в

один.
Обидно, ведь в прошлом это 
бы ла одна из лучших друж ин, 
она ставилась в пример.

Н е лучше обстоит дело и 
в цехе №  15, где начальником 
цеха т. Новиков И. И., секре
тарем  партбю ро т. Г л ад 
ков Б. М. Граф ик деж урств 
друж инников здесь был сор
ван в апреле и в июле.

Много нареканий вызывает 
работа группы общественных 
автоинспекторов, которой руко
водит механик гар аж а  хим
комбината т. П ерервин В. И. 
Водителями часто наруш аю тся 
правила движ ения транспорта 
на предзаводской площади. Это 
ьидят все общественники ГАИ. 
Но мер не принимают. С чита
ют, видимо, что р аз  он не 
находится на деж урстве, то 
это не их забота.

Все члены Д Н Д  трудятся в 
цехах, на своих рабочих мес
тах. И тем не менее на комби
нате еще наблю даю тся слу
чаи хищения инструментов и

Собирайте лекарственные растения
О б р ащ ен и е к у ч а щ и м с я  ^ ш к о л  р ай она

Д О РО ГИ Е  РЕБЯТА !
Соверш ая походы и экскурсии породном у 

краю , вы можете встретить сотни различных 
цветов, трав и кустарников, не просто ук
раш аю щ их наш  край, но и полезных для 
человека своими лечебными свойствами.

И з этих лекарственных растений можно 
получить больш ое количество самых разно
образных лекарств, крайне необходимых 
для лечения больных.

Включившись в сбор лекарственных расте
ний, вы принесете неоценимый вклад  в дело

охраны здоровья трудящ ихся не только сво
его района, но и области.

В Ц имлянском районе можно заготовить 
тысячелистник обыкновенный, чабрец, куку
рузные ры льца, шиповник. Все аптеки райо
на за принятые лекарственные растения вы
плачиваю т их закупочную стоимость.

Аптечные работники района обращ аю тся 
к вам с призывом принять самое активное 
участие в сборе лекарственных растений.

Е. ПАРФЕНОВА, 
управляющая центральной районной 

аптекой № 49.

Ф УТБОЛ П О Б Е Д А  И  Н И Ч Ь Я
Последнюю игру предварительного зачета первенства области 

по футболу в первой группе команда «Химик» провела в городе 
Шахты с местными футболистами шахты «Пролетарская диктатура». 
В начале .тайма шахтеры добились успеха, забив гол с одиннад- 
цатиметрового штрафного удара. Затем инициатиЕой овладели вол
годонцы. Они провели в ворота соперников два гола. Оба мяча 
забил А. Сивокобыльский. В результате—победа со счетом 2:1.

Химики оказались в числе десяти лучших команд области на 
пятом месте. В заключительных играх им придется встретиться с 
обладателем кубка газеты «Молот» 1969 года — каменским «Аван
гардом», с финалистом розыгрыша этого кубка — азовским «Лу
чом», а также с командами «Радуга» (Таганрог), «Шахтер» (До
нецк), «Шахтер» (Новошахтинск).

В очередной встрече на первенство РСФСР по футболу юно
шеская команда «Химик» на свое м поле добилась ничьей с коман
дой группы подготовки мастеров класса «Б» «Энергией» из Ново
черкасска. В. НИКОЛАЕВ.

Группа жителей города Цим- 
лянска написала в редакцию 
письмо о том, что в городе но 
улице Свердлова долгое время 
остается открытой канава. Это 
неудобно для пешеходов, поргит 
вид улицы. Письмо было направ
лено в горсовет для принятия мер.

Как сообщил в редакцию пред 
седатель горсовета тов. Рябышев, 
канава зарыта, улица приведена в 
порядок.

продукции. Так, токарь цеха 
№  8 Е. Г. Д митриев и шофер 
треста «В одоканализац и я;> 
Н. Н. Сидоренко похитили из 
цеха 180 резцов, 35 свёрл, 13 
комплектов напайки для р ез
цов, 21 напильник. Всего 400 
с лишним единиц. Они полу
чат по заслугам . Н о где ж е 
были друж инники этого цеха, 
которые могли предупредить 
воровство?

Н ет порядка при посадке в 
автобус на остановке химком
бината. Среди пассаж иров 
много друж инников, но они 
считают, что это их не к ас а
ется, коль нет на руке повязки, 

Н е работает и оперативный 
отряд, организованный при 
комитете В Л К С М  и во згл ав л я
емый его секретарем Ниной 
Лы саковой.

Партийны е бюро цехов, 
профсоюзные комитеты д олж 
ны активно вмеш иваться в р а 
боту добровольных народных 
друж ин, оказы вать им необхо
димую помощь. Это будет спо
собствовать усилению борьбы 
с хищениями социалистической 
собственности, позволит навес
ти долж ный порядок на про
изводстве и в городе.

К. ТИХОНОВ, 
начальник штаба Д Н Д  

химкомбината.

/IU

Голубые дороги
Фотоэтюд А . Б урдю гова .

п toys'-
= f f = ^ y = L

Строитель я!
Моя романтика—работа,
Ее азарт и знойный пыл.
Я жизни терпкий запах пота, 
Как запах хлеба полюбил.
Я полюбил звон кельм

негромкий,
И будней бурный непокой.
Я полюбил свой труд

нелегкий 
И труд над этою строкой. 
Строитель я на этом свете, 
Не надо лучшей доли мне... 
И жив, и горд, и счастлив 

этим,
Что нужен я моей стране.

Ю. НЕИЗВЕСТНЫМ, 
г. Волгодонск.

Перед рассветом
Размечтавш ись , притихла  

лу н а .
З ве зд ы  дремлют у  каж дого  

дома.
Спит натруж енная тишина _ 
Н а гр уд и  серебристого Д о н а ^  
Спят станицы, сады и поля . 
Спят до птичьего раннего  

звона .
Отдыхает донская зем ля  
Н а п леча х  мускулистого  

Д о н а .
Н. НИКОНОВ.

г. Волгодонск.

Редактор М. КИСЕЛЕВ.

В клубах и кино
ДК «ОКТЯБРЬ». 1 9 -2 0 -2 1  

августа к-ф «Один шанс из тыся
чи». (Начало сеансов 19 августа 
в 16-00, 18-20 и 20*20; 20—21 ав
густа в 12-00, 14-20, 18-20,20-20).

ЛЕТНЯЯ КИНОПЛОЩАДКА 
22 КВАРТАЛА. 19 августа к-ф 
«Живые и мертвые» I—II серии 
(20-00 ).

ТЕЛ ЕВИ ДЕН И Е

Показывает Ростов-на-Дону
Вторник, 19 августа.

17.00 — Новости. 17.15 — 
Для ш к о л ь н и к о е 1. На приз «Ко
жаный мяч». Финальные соревно
вания по футболу среди дворовых 
и уличных команд. Передача us. 
Волгограда. 18.15 — «Науку и 
опыт—на поля и фермы». 18.30 
—Для малышей. «Чуня». Муль
типликационный фильм. 18.40 — 
«День Дона». 19.00 — «Время». 
Информационная прог р а м м а. 
19.30—Концерт. В перерыве—Но
вости. 22.30—Чемпионат СССР по 
легкой атлетике. Передача из 
Киева. (В записи).

24 августа с 5 до 19 часов на 
Цимлянском колхозном рынке

ПРОВОДИТСЯ ЯРМАРКА
В продаже будут хозяйственные 

и промышленные товары в боль
шом ассортименте. Приглашаем 
граждан города и района принять 
активное участие в ярмарке.

ВОЛГОДОНСКОЙ 
ХОЗРАСЧЕТНОЙ 

БДЗЕ УПТК 
«РОСТСЕЛЬСТРОИ» 

ТРЕБУЮТСЯ: 
рабочие (мужчины и женщины) 

на- погрузочно-разгрузочные рабо
ты. Одиноким предоставляется 
общежитие. Выдается спецодежда 
по установленной форме.

Обращаться: г. Волгодонск, ул. 
Ленина, 44 (здание бысшего 
стронтреста №  3).

■■■'■ " « ■ ■ I f  ■ ■ Ш Г— 11 I — Hill II ■ ■ III 111»^ ^

ВОЛГОДОНСКОМУ ~  
УЧАСТКУ 

«СТРОИТЕРМОИЗОЛЯЦИЯ» 
ТРЕБУЮТСЯ:

изолировщики, 
разнорабочие, i 
плотники.
Одинокие обеспечиваются об

щежитием. Участок расположен 
на территории химкомбината, те 
лефон 2-39,

Администрация.

НА Ш  А Д РЕС : Волгодонск,
ул. Волгодонская, 12, редак
ция газеты «Ленинец».

ТЕЛЕФ ОНЫ : редактора —
26-31; зам. редактора, ответст
венного секретаря, отделов про
мышленности и писем — 24-24; 
сельхозотдела — 26-44, бухгал
терии — 24-49; типографии — 

24-74.
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